

## Países cafeteros redirigen exportaciones ante aranceles de Trump: Envíos de Perú a Chile se disparan 90%

**L**os nuevos aranceles impulsados por el gobierno de Donald Trump al café latinoamericano están reconfigurando el comercio del grano en la región. Países productores como Perú han comenzado a intensificar sus envíos a mercados alternativos, destacando el caso chileno, donde las exportaciones peruanas crecieron un 90% en los primeros meses de 2025. La medida estadouni-

dense busca proteger su industria local, pero está obligando a países exportadores a diversificar sus destinos.

El caso más crítico es el de Brasil, el mayor productor mundial, cuyas exportaciones a EE.UU. enfrentan desde agosto un arancel del 50%. La industria cafetera brasileña advierte que la medida tendrá efectos negativos en toda la cadena productiva. Aunque busca mecanismos para eximir el grano, e país reconoce la dependencia mutua entre su producción y el consumo estadounidense.

México y Colombia también enfrentan un panorama difícil, con posibles aranceles que afectarían especialmente a pequeños productores. En México, regiones como Chiapas, Oaxaca y Veracruz están en riesgo, mientras que las exportaciones de café de especialidad también podrían caer. Ante este escenario, Chile comienza a consolidarse como una opción estratégica para las exportaciones regionales de café.

